



学校だより

HPアドレス <http://www.komae.ed.jp/jh/03/>

令和5年12月25日
狛江市立狛江第三中学校
校長 工藤 聡
電話 03-3489-5416

2 学期終業式号

二学期を振り返って

気が付けば授業日数 85 日間という二学期が終わろうとしています。コロナ禍が明け、平常を取り戻していったこの二学期、学校としての目標は以下の通りでした。

- ・開校 50 周年記念行事の成功 → 生徒の達成感と満足感
その取組への主体的な参加 話し合い活動のさらなる充実
- ・三中独自の行事への取り組みと成功
- ・不登校生徒を増やさない

・50 周年記念行事への取組

生徒からの発信を増やし、それを教師がバックアップしながら実現させていくことを重視しました。様々な話し合い、そして体育着や夏服のデザインやリニューアル。そして衣替えの時期の校則を見直し、自分たちの生活が過ごしやすくなるよう、見事に生徒たちは答えを出してくれました。つまり、様々な取り組みを自分たちの事としてとらえ、主体的つまり「自分の考えや意見をしっかり持つ」ことを基本として話し合いに参加する。これは今求められている力「主体的・対話的で深い学び」に直結する力です。この時期様々なアンケートを行います、その結果が如実に表しています。

QU アンケートから ※アクティブラーニング：主体的・対話的で深い学びのこと

| 令和5年度 | 6月調査 | 11月調査 | 増減 |
|--------------------------|-------|-------|------------|
| 学校生活が満足であると答えた生徒 | 68.3% | 71.5% | +3.2 Point |
| アクティブラーニング発達段階の5段階に属する生徒 | 65.0% | 68.0% | +3.0 Point |

学校評価アンケートから（抜粋）問いに対する肯定的回答の割合

| 問いに対する肯定的回答 | | 令和4年度 | 令和5年度 | 増減 |
|----------------------------|-----|-------|-------|----------|
| 学校の授業はわかりやすい 基礎が身についている | 生徒 | 91% | 93% | +2 Point |
| | 保護者 | 83% | 76% | -7 Point |
| グループ学習や話し合いは役立っている | 生徒 | 91% | 92% | +1 Point |
| | 保護者 | 89% | 87% | -2 Point |
| 今の学級は居心地がいいと感じている | 生徒 | 91% | 88% | -3 Point |
| | 保護者 | 88% | 84% | -4 Point |
| 狛江三中に通ってよかったと思う | 生徒 | 90% | 93% | +3 Point |
| | 保護者 | 88% | 87% | -1 Point |

数的には多少の増減はありますが、おおむね、よい結果をいただいたと思います。行事への取り組みの中で学力や学習に取り組む姿勢も育むことが出来ました。そしてあの「第9」の合唱と「ふるさと」の全校合唱。三中生の力と団結を地域の方々にアピールすることが出来ました。そして生徒たちは満足感と達成感を得ることが出来たように思います。

・三中独自の行事への取り組みと成功

コロナ禍以前に比べれば規模や内容を縮小し、今後も継続していける形を模索しながらの実施でした。しかし生徒達は一生懸命頑張りました。特に今年は銀杏の実が例年にない程の不作で、驚くほど少ない収穫量でしたが、丁寧に作業して立派な三中銀杏を作り、募金活動を行うことが出来ました。

・不登校生徒を増やさない

今年度6月から「別室登校支援員」配置に伴う別室登校による支援、本校では「リフレクシオンルーム」と名付け、二人の支援員を配置し活動を始めており、この効果は絶大で、様々な活用の仕方を実施しています。本来は、教室に入りにくくなっている生徒が、この部屋に登校し、オンラインで授業を受け、やがては教室に復帰するのが第一の目的ですが、それだけにこだわらず、その名の通り自分を取り戻す時間をこの部屋で過ごす生徒も多くいます。まずこの部屋に登校し、支援員と話をしてから教室に行く生徒、教室で友達とトラブルになり、落ち着くために訪れる生徒…立てたねらい通り、不登校生徒は大幅に増えることはありませんでした。今後も継続してリフレクシオンルームを運営してまいります。

秋の合同和泉の日



去る11月28日(火)、和泉小学校の六年生と、本校2年生が共同して行う「合同和泉の日」において、校地脇の小田急線高架沿い「ふれん通り」と狛江駅南口のプランターへの植栽活動を行いました。狛江駅利用の市民の方、三中近くを通る方々から数多くの励ましの言葉をいただき、小学生も中学生も、大きな喜びを感じるひと時でした。



1・2月の予定 (12/25 現在)

| 2024年1月 | | 2月 | |
|---------|-----------------------|---------|-------------------|
| 1/1(月) | 元旦 | 2/1(木) | 専門委員会 |
| 1/4(木) | 仕事始め | 2/2(金) | 都立高校推薦入試合格発表 |
| 1/8(月) | 成人の日 冬季休業 終 | | かけはしプロジェクト研究授業@本校 |
| 1/9(火) | 三学期始業式 諸会議 | 2/5(月) | 生徒会朝礼 |
| 1/10(水) | 給食再開 専門委員会 | 2/7(水) | 研修・職員会議 |
| 1/12(金) | 中央委員会 | 2/9(金) | 新入生保護者説明会 |
| 1/15(月) | 生徒会朝礼 | 2/11(日) | 建国記念の日 |
| 1/17(水) | 研修・職員会議 移動教室前検診 | 2/12(月) | 振替休日 |
| | PTA 運営委員会 | 2/14(水) | 中教研報告会 午後カット |
| 1/21(日) | 移動教室(1) 菅平高原 ~1/23(火) | 2/15(木) | 狛江四中研究発表会午後カット |
| 1/22(月) | 私立高校推薦入試日 | | テスト一週間前 避難訓練 |
| 1/24(水) | 1年生振替休業日 | 2/19(月) | 全校朝礼 |
| 1/26(金) | 都立高校推薦入試~27日(土) | 2/21(水) | 都立高校一次・分割前期入試日 |
| | 緑野小学校研究発表会 | | 研修・職員会議 |
| 1/29(月) | 全校朝礼 | 2/22(木) | 学年末テスト 国・技家・保体 |
| 1/30(火) | 狛江市中学校技術家庭科作品展~2/5 | 2/23(金) | 天皇誕生日 |
| | | 2/26(月) | 学年末テスト 英・理・美 |
| 1/14(日) | 北多摩地区公立中学校美術展~21日 | 2/27(火) | 学年末テスト 社・数・音 給食あり |